

**Une chienne adoptée par des personnes âgées, c'est l'aventure vécue par Morgane. Ce Cavalier King Charles fait le bonheur des pensionnaires de la résidence pour seniors Le Washington, au Mans (Sarthe).**

L'histoire de Morgane - la petite chienne - commence en juin 2022, lorsque son maître, Marcel Paulmier emménage dans l'un des 58 appartements de la Résidence séniors Le Washington, dans le centre-ville du Mans. Morgane, alors seule compagnie animale de l'établissement, se fait discrète, restant le plus souvent à l'appartement avec son maître. « **On la voyait de temps en temps, mais elle ne descendait pas beaucoup** », confie Clarisse, animatrice au sein de la résidence.



Jean-Louis Avenel promène Morgane



La mascotte appréciée de tous les résidents



Morgane descend régulièrement dans la salle d'animations

En mars 2024, son propriétaire est hospitalisé. Il ne peut plus s'occuper de la petite chienne de 8 ans. Le choix s'impose : garder Morgane ou la placer. C'est donc la résidence qui la prend en charge, par manque de famille proche en capacité de subvenir à ses besoins. Dans l'attente d'une décision, la petite chienne loge chez Arlette Launay, une résidente ayant eu des chiens par le passé. « **C'est une chienne douce et gentille** », souligne l'octogénaire avant d'ajouter, « **elle a directement adopté le canapé.** » Les aides à domicile et Jean-Louis Avenel, un Rouennais arrivé en 2024, sortent deux fois la mascotte de l'établissement.

« **Morgane nous fait un bien fou** » (une résidente)

Les frais – nourriture et vétérinaire – sont pris en charge par la résidence. « **Cela représente un coût important pour nous, mais les avantages l'emportent sur les inconvénients** », déclare Frédéric Godemer, le directeur, avant de confier que le choix, bien que pour un bénéfice collectif, répondait aussi à une motivation personnelle : « **Garder Morgane, c'est aussi rendre hommage à monsieur Paulmier, que je considérais comme un ami.** »



Clarisse Bailleul en compagnie de Morgane.

Clarisse Bailleul, l'animatrice, se souvient que



les premiers jours ont été durs pour Morgane.  
« **Elle était déboussolée au départ, mais elle s'est rapidement faite à sa nouvelle vie** », raconte-elle. « **Aujourd'hui, ses journées sont rythmées par les friandises et les câlins des résidents.** »

**“Elle me pousse à sortir de chez moi”** (une résidente)

Ce mardi, l'horloge au mur affiche 15 heures. Tour à tour, les résidents remplissent la salle d'animation et démarrent leurs activités. Au programme : scrabble, coloriage et gymnastique douce. Lorsque la petite chienne franchit les portes de la pièce, des sourires se dessinent sur leurs visages et leurs regards s'adoucissent. **“Lorsque je suis arrivée, c'est elle qui m'a accueillie”**, confie une résidente entre deux parties. Et sa voisine de table, de conclure : **“elle est terriblement mignonne, elle nous fait un bien fou”**.

**Texte et photos : Calypso BARREAU.**

## **Partager :**

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)